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 嬉しいお手紙を頂きました。 

 下記のお手紙を大阪府内の木工が大好きな女性から頂きました。このお手紙を頂くことにな

った経緯をご説明するのは割愛します。小生は商人ですが、一人間でも有ります。 
 小生にこのような素晴らしいお手紙を頂いた事に感謝すると共に人間、服部雅章として決し

て間違っていない仕事をしている事を確認でき、（株）服部商店の代表として誇りに思います。 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 



本当に自粛が日本人のこだわってきた美徳か 
 ２０２０年４月～５月にかけて行われた日本全国民に対するコロナ対策の自粛による移動制 
限は成功したと、思います。日本人特有の何かが有って抑えられたと思いますが、法的に本当 
に正しい選択でしょうか。 
また二次感染が 6 月末から日本全国に波及していますが、それに対応する法的根拠は有るの

ですか。 
我々国民は日本国憲法によって基本的人権の尊重・国民主権・平和主義の元日常生活を送っ

ていますが、緊急避難が起こった時の条文は有りません。 
 ウィキペディアで『日本国憲法に緊急避難条項は有るの』と検索すると 下記が出ました。       

国家緊急権 - Wikipedia 

国家緊急権（こっかきんきゅうけん）とは、戦争や災害など国家の平和と独立を脅かす緊急事

態に際して、政府が平常の統治秩序では対応 ... このため日本国憲法が国家緊急権を認めてい

ないとする否定説、緊急権を容認しているという容認説の二つの解釈があり、また否定 ... 権
の行使により戦争が起こったとき、基本的人権が制限されることとなるため、緊急事態条項に

は、否定的な立場示すことがある。 （出典元：国家緊急権 – Wikipedia） 
 上記の表現を見ると凄く曖昧では無いでしょうか。この曖昧さでこれからの新しい日本を築 
けるのでしょうか。日本人の２０００年の歴史は世界的に見ても輝いていると思います。その 
歴史が伝統を生み世界中から外国人が来るのです。 
 ところで１９９５年３月２０日に勃発した地下鉄サリン事件に似た事が将来全く起こらない 
保証は有りません。新型コロナウイルスはエボラ出血熱に比べると、疫病的には大した事はな 
いと言われていますが、エボラ並みの感染症が日本を襲う可能性は有ります。世界中がグロー 
バル化していますから、オウム事件が起こった２０世紀より注意する必要があると思います。 
 政府は頑張っていると思います。しかし法律がなくては国民の安全は守れないと思います。 
憲法改正を含めた議論が行われる政治状況を作るのが我々国民の願いです。 
 自粛と言う言葉を調べると『自分から進んで、行いや態度をつつしむこと』 とあります。 
また英語では 自粛＝Self-restraint と出ます。 

Self-restraint を日本語にすると自制になります。と言う事は自粛と言う言葉は凄く表現の 
難しい言葉なのです。日本語特有の曖昧さが有るのです。 
 これからの日本人は、海外と少なからず接触を持たないとやっていけません。そういう環境 
に身を置いているという事は、出来る限り曖昧さを排除しないといけない状況だと思います。 
 大阪でも南の飲食店は 8 月 6 日～8 月 16 日の期間自粛要請されています。自粛と言うフレー 
ズは今までの日本人にはマッチしたかも知れませんが、一年後どのように大阪の繁栄がキープ 
されているかを考えると、恐ろしく不安になります。 
 日本人は基本的人権が保障されているのだから、自粛ではなく強制の方が筋は通っていると 
思います。 
勿論強制と言う手段を取るのなら、それなりの補償は不可欠だと思います。コロナの死亡者 

より、経済危機の自殺者が多く出た場合誰が責任を取るのですか。 
 強制が可能な法的根拠の有る現代社会を是非実現して欲しいと思います。 



 

170 号に当たって 
 服部新聞を書き始めたのが 2006 年 4 月です。それから 14 年かけて 170 号に到達しました。

その間に 14 歳年齢を重ねて老いを感じています。肉体的にはもう限界が来ているかも知れませ

んが、10 月に 62 歳になる一経営者のたわごとを聞いてください。 
 材木屋を取り巻く環境は劇的に変化しています。その環境変化に対応する為に経営者は常に

考え行動しています。結果は、絶えず世の中が変動しているので正解はないと思います。 
 木材業界の最近のトレンドは規模拡大が主流だと思います。M&A の方法の取捨選択はともか

く、生き残りの為に工場の積極的な設備投資をしています。それは先々何をもたらすかを考え

ると我々の様な零細企業の生き残り方のヒントがある様に思えます。 
1、 大企業が出来ない隙間産業を目指す。 
2、 徹底的な情報開示を行い。真の材木を扱う業者になる。                   
3、 強みを徹底的に強化する。もっとポジティブに考える。 

                
 

イメージ                  経営の本質                              

1、 女性が活躍する職場。          1、適正な内部留保の維持。 
2、 オープンな会社組織。          2、情報と秘密の厳守。 
3、 オープンな経理。            3、社長のリーダーシップ。 

服部の生き方 
① 無垢材の良さを限りなく生かす。原木を製材したら節等の欠点も出ます。その欠点を長

所に生かす事です。 
② 産地で商品の出来栄えが全く違う事は昔から解っていた。その情報を出来る限りオープ

ンにする。 
③ 急激な人口減少と様々な価値観の変遷に最も対応できるのは無垢材です。 

 
                    方向性 
 
 

2020 年 10 月以降の服部商店は『インターネット専門の無垢材ショップ』を目指します。 
自社ページ・モールページ（YAHOO・楽天・YAHOO オークション）にプラスして世界最大の

通信販売企業のアマゾンにも出品します。 
 来期は以下の点を最重要視しています。 
 ＊インターネットの常識に捕らわれない。 
 ＊材木業界の常識に捕らわれない。 
 ＊他の産業と同じ経営感覚を。 
 ＊何となく無くては困る会社になる事を実現したい。 
 ＊単なる物売りではなく、フィロソフィー（哲学）を感じられる販売方法の実現。 
勿論設備投資も行いますが、最も大事なのは意識の改革だと思います。 



 

(株)服部商店 第５４期決算 

大売出しのお知らせ 
 ２０２０年 9 月 1 日～9 月 30 日の期間（株）服部商店

のホームページの商品をご購入頂いた方に感謝を込め

て販売致します。 

必要な商品を是非この機会に  
9 月 1 日～9 月 30 日 

ダイヤモンド会員  10％+5％＝15％ 
 プラチナ会員   7％+5％＝12％ 
 ゴールド会員   5％+5％＝10％ 
 シルバー会員   2％+5％＝7％ 
 ブロンズ会員   1％+5％＝6％ 
 非会員      5％オフ 

 
 ＊カード決済の場合は割引不可です。 
 ＊取り置きサービスとの兼用は不可です。 
 ＊お手形の方はご遠慮頂きます。 
 ＊月末締めの翌月お支払いでお願いします。 
 ＊ご来社頂きご購入の場合も、在庫確認はネットで行って下さい。 
 ＊ご来社前に必要な商品の御連絡をお願いします。 
  
 


